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Biblioteca Municipal anuncia sessões de 
cinema especiais no mês de férias escolares

O mês de férias esco-
lares chegou e, com ele, 
sessões imperdíveis de 
cinema voltadas para a 
criançada. As exibições 
acontecem na Bibliote-
ca Municipal José Ma-
ria Homem de Montes 
entre os dias 15 e 31 
de janeiro, sempre de 
segunda a sexta-feira, 
às 14h, com exceção do 
dia 17, quando a ses-
são ocorrerá às 9h30. 
Serão disponibilizados 
25 assentos por filme. 
Recomenda-se agen-
damento antecipado, 
disponível por meio do 
telefone (19) 3802-8077 
ou presencialmente.

Embora a primeira 
segunda-feira do ano 
tenha começado 2024 
com um feriado, os dias 
de folga em dias úteis se-
rão menos comuns esse 
ano, com redução dos 

feriados prolongados. A 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra (ACE Holambra) 
fez uma programação 
do que é considerado 
feriado e o que é ponto 

facultativo, ou seja, sem 
obrigatoriedade por par-
te das empresas de con-
ceder a folga (depende, 
geralmente, de negocia-
ção entre categorias e 
sindicatos ou empresas.

25 merendeiras que 
atuam na rede pública 
municipal de ensino 
participaram na última 
semana de capacitação 

sobre técnicas dietéticas 
para o preparo de refei-
ções aos frequentadores 
do berçário. Uma im-
portante iniciativa para 

aperfeiçoar o trabalho 
e garantir uma alimen-
tação ainda melhor aos 
pequenos holambren-
ses!

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, concluiu o pro-
cesso de informatização 
das unidades públicas de 
saúde. Agora, todas as 
unidades do Município 
estão 100% informatiza-
das com utilização do 
sistema e-SUS e equipes 
qualificadas e treinadas. 
A informatização dá mais 
agilidade no atendimen-
to e facilita a vida dos 
usuários.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá realizar a par-
tir deste sábado, dia 20 
de janeiro, mutirões de 
combate ao mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
de doenças como a Den-
gue. A ação será realizada 

entre 8h e 12h, e segue até 
23 de março, com pau-
sa apenas no sábado de 
Carnaval. A iniciativa terá 
início nos bairros Jardim 
Flamboyant e Parque 
dos Ipês e irá contar com 
agentes que farão visitas 
nas residências. 
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2024 tem menos feriados em 
dias úteis; veja programação 

da ACE Holambra

Merendeiras da rede municipal 
passam por capacitação

Primeira porteira robô do 
mundo será apresentada em 

Campinas

Jaguariúna 
conclui 

informatização 
da rede pública 

de saúde e 
inova com 

atendimento 
on-line 

Saúde realiza mutirões de 
combate à Dengue a partir 

deste sábado

O Departamento Mu-
nicipal de Educação de 
Holambra abre na sexta-
-feira, 19 de janeiro, ins-
crições para estudantes 
que desejam atuar como 
estagiários nas unidades 
de ensino da cidade. Para 
participar é preciso mani-
festar interesse no setor 
de Protocolo, que fica no 
Paço Municipal, localizado 
na Alameda Maurício de 
Nassau, 444, apresentar 
documentos pessoais e 
comprovantes de endereço 
e de matrícula.

Vagas para 
estagiários 

na
 área de 

Educação 
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O poder de polícia e o respeito às Guardas 
Civis Municipais (GCMs) 

Rafa Zimbaldi* 

Uma rápida busca 
no Google com os ter-
mos “GCM prende” é o 
suficiente para verificar 
que a atuação das Guar-
das Civis Municipais 
de diferentes cidades 
paulistas já acontece 
para além do que deter-
mina, teoricamente, o 
estatuto nacional destas 
corporações. As GCMs 
têm papel reconhecido 
no combate à crimina-
lidade, com prisões de 
traficantes, pedófilos, 
assaltantes, assassinos 
e feminicidas.  

A partir desta con-
statação, e com base 
no entendimento do 
Supremo Tribunal Fed-
eral (STF), levei à As-
sembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
(Alesp) uma proposta, 
por meio do projeto de 

lei 1.702/2023, para ga-
rantir o poder de polícia 
às guardas paulistas. 

O debate em torno 
do que se chama de 
poder de polícia para 
as GCMs é de longa 
data. Recentemente, em 
2023, o STF chancelou 
a atuação policial das 
corporações. Também 
a 3ª turma do Superi-
or Tribunal de Justiça 
(STJ) reconheceu que 
a  Guarda Municipal 
já integra o sistema 
de Segurança Pública, 
embora sem deter as 
funções ostensivas típi-
cas da Polícia Militar 
(PM), nem as atividades 
investigativas próprias 
da Polícia Civil. 

É pela fundamental 
necessidade de institu-
ir esse direito à GCM 
das cidades bandei-
rantes que baseio essa 
proposta apresentada 

na Alesp - para que es-
tas corporações tenham 
garantido o poder de 
polícia e que, conse-
quentemente, passem 
a ter a nomenclatura de 
Polícia Municipal, que é 
o que já são, na prática. 

N o s s a  a r g u m e n -
tação ganha corpo até 
mesmo com o ponto de 
vista contrário do STJ, 
uma vez que o relator do 
caso, ministro Rogério 
Schietti Cruz, lembrou 
que vários municípios 
já estão equipando as 
GCMs com armas de 
alto poder de letalidade.  

Vejamos: se as Pre-
feituras são autorizadas 
a equipar suas Guardas 
Municipais com arma-
mento desse porte, é 
preciso considerar que 
tais corporações po-
dem, sim, exercer, com 
eficácia, o apoio às Polí-
cias Civil e Militar.  

Aliás, as Guardas 
Municipais já colabo-
ram, em muitos casos, 
com as forças policiais 
estaduais. Estão não 
apenas melhor armadas 
e dotadas de núcleos 
de inteligência, mas, 
também, estão mais tre-
inadas; e a maioria de 
seus comandantes vem 
de carreiras na área 
de Segurança Pública, 
com vasta experiência 
- é o caso, por exemplo, 
da Força Azul do mu-
nicípio de Itaquaquec-
etuba-SP. A instituição 
faz uso, entre outros ar-
mamentos, de carabinas 
táticas (CTT.40) - uma 
das armas mais mod-
ernas e práticas para 
os policiais urbanos. À 
frente desta GCM está 
o coronel da Polícia 
Militar (PM) Anderson 
Caldeira, secretário de 
Segurança da cidade.  

Contudo, ainda há 
um hiato entre teoria 
e prática na segurança 
jurídica quanto ao papel 
policial das Guardas 
Municipais. É claro que 
cenário passa a mudar 
a partir do reconhe-
cimento por parte do 
STF, já destacado nas 
linhas acima e que jus-
tifica minha proposta 
na Alesp, no sentido de 
regulamentar seu papel 
de Polícia, permitindo 
que as cidades paulistas 
tenham suas próprias 
Polícias Municipais e 
que estas possam atuar 
de forma mais ostensiva 
e preventiva nas ruas. 

Nossos municípios 
precisam ter suas Polí-
cias Municipais recon-
hecidas por lei e serem 
vistas e respeitadas por 
toda a sociedade como 
forças de segurança 
efetivas, trabalhando 

integralmente com as 
corporações estaduais e 
a União no combate ao 
crime e na defesa dos 
cidadãos e das cidadãs 
de bem. É legítimo, é 
justo. 

* Rafa Zimbaldi (Ci-
dadania-SP) é deputado 
estadual reeleito para 
o segundo mandato; é 
presidente da Frente 
Parlamentar de Com-
bate e Enfrentamento 
às Drogas, e membro 
efetivo da CPI da Ep-
idemia do Crack e da 
Comissão de Segurança 
Pública da Assembleia 
Legislativa do Estado 
de São Paulo (Alesp); 
foi vereador por quatro 
mandatos em Campi-
nas-SP e presidente da 
Câmara Municipal por 
duas oportunidades; é 
graduado em Relações 
Internacionais.

Janeiro Branco: quebrar preconceitos é o 
passo mais importante para uma sociedade 

mentalmente saudável
Por Roberta  Von 

Zuben (*)
 
V e n c e r ,  l i t e r a l -

mente, um preconceito, 
pode ser a grande re-
sposta para a melho-
ra  da  saúde  menta l 
coletiva. Em tempos 
de Janeiro Branco, de 
conscientização sobre 
o problema, a atitude 
individual de se deixar 
de lado certa  hosti-
lidade diante da ne-
cessidade de qualquer 
pessoa de se fazer um 
tratamento adequado, 
sem ser (auto) taxada 
de “louca”, é o início 
de algo extremamente 
promissor.

Hoje em dia, temos 
uma sociedade, ampla-
mente falando, cada vez 
mais preocupada com a 
saúde física: regrando 
rotinas alimentares, de 
exercícios físicos e de 
desligamento de vícios 
tóxicos e prejudiciais. 
O que explica, portan-
to, o tabu de não se ter 
a mesma consideração 
quanto à saúde mental? 
A resposta é simples: 
o  estereótipo citado 
acima.

Por que um cardiol-
ogista, apenas para ci-
tar um exemplo dentre 
tantas especialidades 
importantes, pode in-
dicar ao paciente um 
tratamento psicológi-
co? A resposta tam-
bém é simples: além 
de a saúde mental ter 
o mesmo peso da física 
na hora de cuidar-se, 
a  primeira  pode in-
terferir  na segunda. 
Doenças mentais, como 
ansiedade, depressão, 
pânico, burnout e out-
ros transtornos, podem 
atingir qualquer pes-
soa, em qualquer idade, 
e são como quaisquer 
outras patologias: nin-

guém “pede” para tê-
las, ou está “maluca”, 
o u  “ c o m  f r e s c u r a ” . 
Os sinais de que uma 
pessoa está tendo sua 
saúde mental afetada 
aparecem, geralmente, 
de forma sutil, e rever-
beram negativamente 
na integridade física do 
ser humano. A saúde 
mental  descarrega e 
somatiza no corpo.

Por isso, é impor-
tantíssimo que escol-
hamos a empatia em 
detr imento  dos  ju l -
gamentos e de rótu-
los descabidos. A todo 
momento precisamos 
estar em alerta sobre 
como estamos emocio-
nalmente, quais são os 
nossos gatilhos, como 
p e n s a mo s  e  a g i mo s 
d iante  de  s i tuações 
específ icas (seja em 
casa, socialmente, no 
trabalho ou no lazer) 
e, ainda, fazer o mes-
mo por todos aqueles 
que  queremos  bem. 
Atente a eventuais mu-
danças na forma de se 
expressar, de sentir; 
alterações de humor e 
físicas, por exemplo. 
Não é preciso ser da 
área da saúde, mas sim 
sensível, a fim de iden-
tificar quando amigos, 
co legas ,  fami l iares , 
funcionários,  colab-
oradores, quem quer 
que seja, incluindo nós 
mesmos, precisamos de 
ajuda.

A  O r g a n i z a ç ã o 
M u n d i a l  d a  S a ú d e 
(OMS) define saúde 
mental como um es-
tado de bem-estar no 
qual o indivíduo é ca-
paz de usar sua própria 
habilidade para se re-
cuperar  do  estresse 
rotineiro, ser produtivo 
e contribuir com sua 
comunidade, seja em 
casa, no trabalho ou na 

sociedade de maneira 
geral.

Para que isso seja 
possível, é preciso en-
contrar um equilíbrio: 
de nada adianta estar 
bem financeiramente, 
em um trabalho mar-
avilhoso, com a saúde 
física em dia se há de-
pressão,  ans iedade, 
burnout. . .  As coisas 
boas para a mente têm 
a mesma relevância de 
se praticar exercícios 
todos os dias. Quem es-
tiver em equilíbrio terá 
a saúde prolongada por 
meio da qualidade de 
vida.

É  i m p o r t a n t e , 
p o r é m ,  e n t e n d e r 
a  d inâmica  de  cada 
família, de cada rotina, 
de cada indivíduo. Há 
pessoas, por exemplo, 
que trabalham à noite e 
descansam de dia; out-
ras, puxam dois turnos; 
algumas têm até três 
empregos para garan-
tir o sustento. Mas al-
guns hábitos podem 
ajudar no alívio das 
tensões: ter momentos 
de tranquilidade, seja 
sozinho ou com uma 
companhia leve; ouvir 
músicas que gosta, ver 
filmes, programas de 
TV, ir ao cinema, pas-
sear ao ar livre, partici-
par de algum momento 
na cozinha, regular o 
sono. Pequenas ativi-
dades propiciam mo-
mentos de alegria, de-
scontração, desestresse 
e ajudam a relaxar a 
mente. Temos que bus-
car o que gostamos de 
fazer para amenizar o 
processo pesado do tra-
balho, do cuidado com 
os filhos, do trânsito, 
das  doenças com as 
quais precisamos lidar 
(sejam nossas ou de fa-
miliares), entre outros 
exemplos. Podem ser 

pequenas coisas, mas 
efetivas e constantes.

Não há um momen-
to certo específico para 
se  buscar  ajuda.  Ao 
perceber que você não 
tem mais empatia com 
determinados compro-
missos,  tem dif icul-
dade em ficar algum 
tempo em comunidade 
e  em interação pes-
soal ,  mesmo que do 
seu círculo próximo, 
que  o  trabalho está 
causando ansiedade 
ou mal-estar,  é  pre-
ciso f icar atento.  Se 
esse comportamento 
se tornou rotineiro, o 
ideal  é  procurar um 
profissional especial-
izado para  veri f icar 
se é algo que necessi-
ta de cuidados. Algo 
simples pode se tornar 
uma patologia grave. O 
Janeiro Branco serve 
justamente para con-
scientizar sobre isso.

C o m  a  d i s s e m i -
nação de informações 
cada vez mais ágeis, 
avançamos muito nesse 
sentido. Preocupados 
com as doenças do sé-
culo, executivos munic-
ipais, estaduais e fede-
rais, além do segundo 
setor, promovem cada 
vez mais ações de apoio 
ao ser humano, agre-
gando prof iss ionais 
especializados na área. 
Não se trata de ajudar 
o “contribuinte” ou o 
“funcionário”, mas sim 
a figura humana. Quan-
to mais isso crescer nas 
empresas, nas escolas, 
nos nichos governa-
mentais, melhor para o 
futuro, principalmente 
no Brasil, um país de 
população muito emo-
tiva. Caso seja fomen-
tado, isso pode firmar 
cada vez mais a saúde 
mental no país.

O indivíduo não na-

sceu para ficar sozin-
ho, ele precisa de aux-
ílio e essa mudança de 
visão, de quebrar tabus 
e  avançar  contra  os 
preconceitos por meio 
da  disseminação de 
informações confiáveis 
e de conhecimento real 
sobre o que é cuidar da 
mente, é de extrema 
relevância para que-
brar  paradigmas do 

tipo “se não tem remé-
dio,  não resolve”.  A 
mente é subjetiva e isso 
pode acontecer  com 
qualquer um. A socie-
dade, de forma geral, 
beneficia-se quando 
todos estão bem.

 
( * )  R o b e r t a  V o n 

Zuben é psicóloga do 
Vera Cruz Hospital, em 
Campinas (SP)

NÃO DUVIDO, VOU PARA O CÉU

Com dinheiro eu viajo,
fico no melhor hotel,

tomo as boas bebidas,
vinho dos deuses do Céu.

Sou casado, tenho filhos,
uma esposa amorosa, 
até da sogra eu cuido,

mesmo ela sendo tinhosa.

Trabalho, pago as contas,
não trapaceio ninguém.
Sempre faço a caridade,
tento ajudar a alguém.

Não matei, nunca roubei,
não buli outra mulher.
Se fiz tudo direitinho,

Por que não irei para o Céu?
Faça a crítica quem quiser.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Despedida, 
volume 6, da coleção Mensagens de fé, da editora 
O Artífice (editoraoartifice.com.br), em home-
nagem ao Dia da Religião, que se comemora no 
dia 21 de janeiro. Todos os livros do autor são 

filantrópicos.
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SAÚDE:

A ação será realizada entre 8h e 12h, e segue até 23 de março, com pausa apenas no sábado de Carnaval

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra irá realizar a 

partir deste sábado, dia 
20 de janeiro, mutirões 
de combate ao mosquito 

Aedes aegypti, transmis-
sor de doenças como a 
Dengue. A ação será re-
alizada entre 8h e 12h, e 
segue até 23 de março, 
com pausa apenas no 
sábado de Carnaval. A 
iniciativa terá início nos 
bairros Jardim Flam-
boyant e Parque dos Ipês 
e irá contar com agen-
tes que farão visitas nas 
residências. O trabalho 
consiste na retirada de 
possíveis criadouros, 
orientações ao morador 
e entrega de material in-
formativo.

“Durante a semana, 
nas atividades de rotina, 
os agentes encontram 

muitas casas fechadas”, 
explicou o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias. “Pedi-
mos que os moradores 
colaborem e recebam 
nossos servidores. Esse 
trabalho de combate ao 
mosquito precisa ser 
conjunto, entre Poder 
Público e população” fa-
lou.

O último balanço di-
vulgado pela pasta reve-
la que Holambra confir-
mou este ano 6 casos de 
dengue.

No site do Governo, 
em www.holambra.sp.
gov.br, está disponível 
para impressão um pan-

fleto com ações que de-
vem ser realizadas sema-
nalmente. Além disso, é 
possível que a população 
contribua denuncian-
do possíveis criadouros 
por meio da Ouvidoria 
ou pelo aplicativo Sem 
Dengue, disponível para 
telefones nas platafor-
mas Android e iOS. O 
telefone da Vigilância 
Ambiental é o (19) 3802-
7978. 

Em caso de suspeita 
de dengue, a orientação 
é procurar a unidade de 
saúde o mais brevemen-
te possível.

Como combater o 

mosquito:
- Vedar caixas d´á-

gua- Não manter água 
parada em calhas ou ou-
tros recipientes?- Evitar 
o acúmulo de lixo e man-
ter lixeiras fechadas?- 
Trocar por areia a água 
dos pratos de flores e de 
plantas?- Lavar e esfre-
gar vasilhames e potes 
de animais domésticos 
pelo menos uma vez por 
semana 

Sintomas da dengue:
- Febre alta- Dor de 

cabeça- Dor atrás dos 
olhos- Dor nos ossos e 
articulações- Manchas 
vermelhas no corpo

Saúde realiza mutirões de combate à Dengue 
a partir deste sábado

Saúde de Jaguariúna lança programa 
‘Remédio em casa’

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, vai lançar na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 22 de janeiro, 
o programa Remédio 
em Casa, que visa le-
var medicamentos às 
residências de pacien-
tes maiores de 60 anos, 
portadores de diabetes, 
problemas cardíacos e 
hipertensão.

Com o programa, os 
pacientes podem solici-
tar seus medicamentos 
de uso contínuo pelo 
celular, via aplicativo 
CCC Jaguariúna, e rece-

bê-los em sua residência 
em até sete dias.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, além de ter 60 
anos ou mais, para ter 
direito a utilizar o pro-
grama Remédio em Casa 
os pacientes portadores 
de diabetes, problemas 
cardíacos e hipertensão 
também devem possuir 
o Cartão Cidadão.

“Além disso, a receita 
deverá estar na validade, 
que é de seis meses ou 
conforme prescrição 
médica, e estar de acordo 
com o que a Assistência 
Farmacêutica preconiza: 
receita legível, prescrita 

por princípio ativo, com 
dosagem e posologia 
assinadas, carimbada e 
datada”, informa a sec-
retaria.

Para utilizar o pro-
grama, basta instalar 
o aplicativo Cartão Ci-
dadão Conectado (CCC 
Jaguariúna) em seu apa-
relho celular ou tablete, 
fazer o cadastro (caso 
não tenha acesso), en-
trar em “solicitações”, 
“criar nova solicitação”, 
“saúde” e “remédio já”. 
Em seguida, o usuário 
deverá preencher os 
dados solicitados, com 
cópia da receita anexada. 

Um motoboy irá fazer a 
entrega dos medicamen-
tos na residência do pa-
ciente em até sete dias.

AMIGA DO IDOSO
Ações com essa reafir-

mam a atenção dada pela 
Prefeitura de Jaguariúna 
aos idosos. Em 2019, o 
município foi reconheci-
do oficialmente como Ci-
dade Amiga do Idoso pela 
Organização Mundial de 
Saúde (OMS). O título se 
destina a municípios que 
desenvolvem ações pelo 
bem-estar e qualidade de 
vida de quem já passou 
dos 60 anos de idade.

A partir desse recon-

hecimento, Jaguariúna 
passou a compor uma 
seleta rede global de 
Cidades Amigas dos Ido-

sos, composta por 520 
municípios em 37 países 
das Américas, Europa, 
Ásia e Oceania.

Vacina contra o HPV completa 10 anos no 
Brasil em 2024

Da Redação

Uma das cores atribuí-
das ao mês de janeiro é 
a verde-escuro, como 
forma de conscientizar 
sobre a prevenção aos 
tumores ginecológicos. 
No primeiro mês do ano, 
as atenções estão volta-
das ao câncer do colo 
do útero, que atinge 17 
mil mulheres por ano 
no Brasil, sendo o ter-
ceiro tumor mais fre-
quente entre as brasile-
iras, quando excluímos o 
câncer de pele não-mel-
anoma. Em 2020, esse 
tumor foi o responsável 
pela morte de 6.600 
mulheres no país. Se o 
ano novo começa com 
um apelo importante 
como esse, 2024 carrega 
uma marca ainda mais 
emblemática ao celebrar 
os dez anos da vacina 
contra o HPV no país. O 
papilomavírus humano 
é um dos responsáveis 
pelo câncer do colo ute-
rino, por isso, reforçar a 
importância imunização 
é tão necessário quanto 
alertar para que a rotina 
de exames ginecológicas 
seja cumprida anual-
mente pelas mulheres.

O câncer do colo ute-
rino é causado, em mais 
de 90% das vezes, pela 
infecção persistente 
pelo vírus HPV (papilo-
mavírus humano). Ex-

istem mais de 200 tipos 
de HPV, alguns deles as-
sociados ao desenvolvi-
mento de doenças beni-
gnas, como as verrugas 
genitais. Por outro lado, 
cerca de 13 tipos de HPV 
são considerados de alto 
risco, ou seja, capazes 
de induzir o desenvolvi-
mento de diferentes ti-
pos de câncer, entre 
eles o de colo uterino. 
Cerca 80% dos homens 
e das mulheres já foram 
expostos ao HPV pelo 
menos uma vez até os 
50 anos de idade, mas 
nem todas as mulheres 
que entram em contato 
com o HPV vão desen-
volver câncer de colo 
uterino. Isso porque, 
na grande maioria das 
vezes, o organismo con-
segue desenvolver uma 
resposta imune capaz 
de eliminar o vírus. A 
persistência da infecção 
leva ao desenvolvimento 
de lesões pré-cancerosas 
que, se não diagnostica-
das e tratadas, podem 
evoluir para o câncer. 
Para Leonardo Silva, 
oncologista do Grupo 
SOnHe, especializado 
em tumores femininos, 
a vacinação de crianças 
e adolescentes contra 
o HPV é fundamental 
para evitar a dissemi-
nação do vírus. “O ide-
al é que a vacina seja 
administrada antes do 

primeiro contato com o 
vírus, ou seja, antes de 
iniciar a vida sexual. No 
entanto, hoje já sabemos 
que mesmo com a vida 
sexual ativa, a vacinação 
ajuda a reduzir o risco 
de infecção persistente”, 
explica.

R a q u e l  M a t t o s  é 
mãe de duas meninas 
e acredita que a vaci-
na seja de extrema im-
portância para o futuro 
das filhas. A mais velha, 
de 14 anos, já foi vaci-
nada e a mais nova, de 
10 anos, deve tomar a 
vacina em breve. “Acho 
fundamental pensar no 
futuro delas e prote-
gê-las da maneira que 
posso. A vacina contra 
o HPV é um pensamento 
a longo prazo”, defende 
a mãe. Para a ginecolo-
gista Tânia Lima, essa 
é uma recomendação 
que deve ser direcio-
nada para meninas e 
meninos, já que o HPV 
é o responsável por 90% 
dos casos de câncer do 
colo do útero. A médica, 
que está em tratamento 
há três anos para com-
bater o tumor, também 
reforça a importância da 
rotina ginecológica e da 
necessidade da mulher 
conhecer o próprio cor-
po e se apropriar tam-
bém da prevenção. “Por 
natureza, as mulheres 
se cuidam mais, cum-

prindo à risca os exames 
de rotina. No entanto, 
é preciso conhecer o 
próprio corpo, ficando 
atenta a possíveis sinais. 
Também é fundamental 
manter relações sexuais 
seguras, mesmo com um 
parceiro fixo de anos” 
orienta a médica.

No Brasil, a vacina 
contra o HPV está di-
sponível no Programa 
d e  I m u n i z a ç õ e s  d o 
Ministério da Saúde 
desde 2014. A vacina 
disponível é a chamada 
quadrivalente, pois pro-
tege contra quatro tipos 
de HPV: 6, 11, 16 e 18, os 
mais comuns na nossa 
população.

Dados do Ministério 
da Saúde revelam que 
nos últimos anos houve 
uma redução da co-
bertura vacinal contra 
o HPV no Brasil. Em 
2019, 87% das meninas 
e 61,5% dos meninos 
com idade entre 9 e 14 
anos receberam a pri-
meira dose da vacina 
contra o HPV. Em 2022, 
a cobertura caiu para 
75,8% e 51,1%, respecti-
vamente. “É necessário 
um esforço conjunto do 
governo e da sociedade 
no sentido de atingirmos 
a meta estipulada pela 
OMS de alcançarmos 
uma cobertura vacinal 
de 90% até o ano 2030”, 
explica o oncologista 

Leonardo Silva. Segun-
do ele, esse é o caminho 
para a erradicação do 
câncer de colo uterino.

Dentre os tipos de 
alto risco do HPV, o 16 
e o 18 são os mais fre-
quentemente associados 
ao câncer de colo ute-
rino. O conhecimento 
de todo esse proces-
so envolvendo infecção 
pelo HPV, formação de 
alterações celulares e 
lesões pré-cancerosas, 
culminando no surg-
imento do câncer de 
colo uterino, permitiu 
o desenvolvimento de 
estratégias de rastrea-
mento deste tumor. No 
Brasil, o programa de 
rastreamento, com o 
exame de Papanicolau, 
já está estabelecido há 
várias décadas e se apre-
senta como um método 
eficaz na detecção de 
lesões pré-cancerosas e 
do câncer em estágios 
mais precoces, permitin-
do a cura da doença.

Sobre a Vacina contra 
o HPV:

No mundo, hoje ex-
istem 5 vacinas contra 
o HPV licenciadas para 
uso, 3 delas disponíveis 
no Brasil. Todas essas 
vacinas são compostas 
por partículas que sim-
ulam o HPV e carregam 
algumas proteínas vi-
rais, mas, por não se tra-
tar de vírus completos e 

vivos, elas não são ca-
pazes de causar infecção 
viral. Tais vacinas são 
capazes de induzir uma 
resposta imunológica 
que chega a ser 10 vez-
es superior à resposta 
imune natural do nosso 
organismo. Além disso, 
a produção de anticor-
pos protetores é bastan-
te duradoura, com al-
guns estudos mostrando 
positividade por mais de 
15 anos após a aplicação 
da vacina.

A recomendação é de 
que a vacina contra o 
HPV seja administrada 
às meninas e aos meni-
nos com idade entre 9 e 
14 anos, com duas doses 
com intervalo de seis 
meses. A segunda dose 
pode ser administrada 
com intervalo maior, 
caso o tempo correto 
de seis meses não tenha 
sido respeitado. Se a 
primeira dose for feita 
a partir dos 15 anos, 
deve-se administrar três 
doses, a segunda com 
intervalo de 2 meses e 
a terceira com intervalo 
de 6 meses (contando 
a partir da primeira). 
Além disso, indivíduos 
que vivem com o HIV, 
transplantados (órgãos 
ou medula) e pacientes 
oncológicos podem rece-
ber a vacina entre os 9 e 
45 anos de idade, com o 
esquema de três doses.
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CULTURA:

Biblioteca Municipal anuncia sessões 
de cinema especiais no mês de férias 

escolares
De Holambra

O mês de férias esco-
lares chegou e, com ele, 
sessões imperdíveis de 
cinema voltadas para a 
criançada. As exibições 
acontecem na Biblioteca 
Municipal José Maria 
Homem de Montes entre 
os dias 15 e 31 de janeiro, 
sempre de segunda a sex-
ta-feira, às 14h, com ex-
ceção do dia 17, quando a 
sessão ocorrerá às 9h30. 
Serão disponibilizados 
25 assentos por filme. 
Recomenda-se agenda-
mento antecipado, di-

sponível por meio do 
telefone (19) 3802-8077 
ou presencialmente.

Entre os longas que 
fazem da programação 
estão “Meu Malvado 
Favorito”, “O Poderoso 
Chefinho” e “Hotel Tran-
sylvânia” (confira abaixo 
a programação).

“Serão 13 sessões de 
cinema neste mês de 
férias para que a garo-
tada possa curtir e ex-
plorar não apenas a sala 
de exibições, mas todas as 
atividades da Biblioteca”, 
destacou a diretora mu-
nicipal de Turismo e Cul-

tura, Alessandra Caratti. 
“Fica o convite para que 
as famílias participem e 
curtam juntas momentos 
de muita alegria”.

A Biblioteca Munici-
pal José Maria Homem 
de Montes fica na Rua 
Solidagos, 42, no bairro 
Morada das Flores.

C o n f i r a  a  p r o -
gramação:

- 16 de janeiro, às 14h: 
Meu Malvado Favorito

- 17 de janeiro, às 9h30: 
Meu Malvado Favorito 2

- 18 de janeiro, às 14h: 
Meu Malvado Favorito 3

- 19 de janeiro, às 14h: 
Minions

- 22 de janeiro, às 14h: 
O Touro Ferdinando

- 23 de janeiro, às 14h: 
O Poderoso Chefinho

- 24 de janeiro, às 14h: 
Ratatouille

- 25 de janeiro, às 14h: 
Diário de um Banana: 
Caindo na Estrada

- 26 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia

- 29 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia 2

- 30 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia 3

- 31 de janeiro, às 14h: 
Shrek

Festival de Férias 
prossegue neste 

final de semana com 
programação diversificada 

O Festival de Férias 
de Jaguariúna prosseg-
ue neste final de semana 
com cinema, teatro e 
festival de música. A 
programação é intei-
ramente gratuita e foi 
preparada pela Secre-

taria Municipal de Tur-
ismo e Cultura.

Nesta quinta-feira, 
dia 18 de janeiro, às 
15h, aconteceu a apre-
sentação do filme “Pe-
ter Pan e Wendy”, no 
Teatro Municipal Dona 

Zenaide.
Já na sexta-feira, dia 

19, no mesmo horário 
e local, é a vez da exi-
bição do filme “Animais 
Fantásticos: Os segre-
dos de Dumbledore”.

N o  s á b a d o  ( 2 0 ) , 

haverá apresentação 
da peça “A Pequena 
Sereia”, com sessões às 
16h e às 19h, no Teatro 

Municipal.
Os ingressos devem 

ser retirados uma hora 
antes de cada sessão. 

O Festival de Férias 
começou no último dia 7 
e terá atrações gratuitas 
até o fim do mês.
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A Associação Comercial e Empresarial de Holambra (ACE Holambra) fez uma programação do que é considerado feriado e o que é ponto facultativo

CALENDÁRIO:

2024 tem menos feriados em dias úteis; veja 
programação da ACE Holambra

De Holambra

Embora a primeira se-
gunda-feira do ano tenha 
começado 2024 com um 
feriado, os dias de folga 
em dias úteis serão menos 
comuns esse ano, com 
redução dos feriados pro-
longados. A Associação 
Comercial e Empresar-
ial de Holambra (ACE 
Holambra) fez uma pro-
gramação do que é con-
siderado feriado e o que é 
ponto facultativo, ou seja, 
sem obrigatoriedade por 
parte das empresas de 
conceder a folga (depende, 
geralmente, de negociação 

entre categorias e sindica-
tos ou empresas. A Asso-
ciação Comercial orienta 
que as empresas procurem 
com antecedência seu con-
tador a respeito do tema):

Feriados nacionais
• 29 de março, Paixão de 

Cristo – sexta-feira;
• 21 de abril, Tiradentes 

– domingo;
• 1º de maio, Dia Mun-

dial do Trabalho – quar-
ta-feira;

• 7 de setembro, In-
dependência do Brasil – 
sábado;

• 12 de outubro, Nossa 
Senhora Aparecida – sába-

do;
• 2 de novembro, Fina-

dos – sábado;
• 15 de novembro, Proc-

lamação da República – 
sexta-feira;

• 20 de novembro, Dia 
Nacional de Zumbi e da 
Consciência Negra – quar-
ta-feira;

• 25 de dezembro, Natal 
– quarta-feira.

Feriados Municipais
• 25 de maio, Dia do 

Divino Espírito Santo – 
sábado

•  27  de  outubro, 
Aniversário de Holambra 
– domingo

Pontos facultativos
• 12 de fevereiro, Carna-

val – segunda-feira;
• 13 de fevereiro, Carna-

val – terça-feira;
• 14 de fevereiro, Quar-

ta-Feira de Cinzas (ponto 
facultativo até as 14 horas);

• 30 de maio, Corpus 
Christi (ponto facultativo) 
quinta-feira;

• 24 de dezembro, 
véspera do Natal (pon-
to facultativo após as 14 
horas) – terça-feira;

• 31 de dezembro, 
véspera do Ano Novo (pon-
to facultativo após as 14 
horas) – terça-feira.

De Artur Nogueira

Buscando atualizar 
os servidores públicos 
sobre a aplicação da 
nova Lei de Licitação 
14.133/2021, a Prefei-
tura de Artur Noguei-
ra está oferecendo um 
treinamento intensivo 
durante esta quarta-
-feira (17). Dezenas de 
profissionais, de todas 
as Secretarias, estão re-
cebendo as atualizações 
necessárias sobre o as-
sunto.?????

O curso aborda as 

principais alterações, 
inovações e avanços 
trazidos pela lei, que 
estabelece as normas 
gerais de licitação e con-
tratação para as admi-
nistrações dos órgãos 
públicos, tema com o 
qual muitos servidores 
municipais têm contato 
diariamente.

Dentre as novida-
des da nova lei, estão a 
substituição de normas 
legais já defasadas, a 
modificação das modali-
dades licitatórias, a am-
pliação dos limites para 

dispensa de licitação, a 
substituição da comis-
são de licitação por um 
agente de contratação, 
os novos critérios de jul-
gamento, a realização de 
licitações eletrônicas (e 
não só o pregão), os pro-
cedimentos auxiliares, 
as novas regras atinen-
tes aos contratos admi-
nistrativos, etc.

De acordo com o se-
cretário de Administra-
ção, Aldo Todero, o ob-
jetivo do treinamento é 
que todas as aquisições 
e contratações feitas 

pelo governo municipal 
sejam as mais eficientes 
e econômicas possíveis. 
“Em 2023, também fo-
ram oferecidos outros 
treinamentos sobre a 
nova Lei. O intuito é 
continuar o trabalho de-
senvolvido e manter os 
servidores sempre atu-
alizados; tudo isso, em 
prol do nosso municí-
pio”, ressalta.

Vale destacar que a 
recente legislação, com 
diversas mudanças, será 
obrigatória a partir des-
te ano.

Prefeitura de Artur Nogueira capacita 
servidores sobre nova Lei de Licitação

Servidores da rede municipal de saúde apresentam 
projeto na 1ª Mostra Saúde com Agente, em 

Brasília
Em dezembro de 2023, 

os servidores públicos da 
rede municipal de saúde, 
Matheus Gabriel Andrade 
Nobre Frezzato Fernandes e 
Clecia Sales de Oliveira, rep-
resentaram Santo Antônio 
de Posse e o Estado de São 
Paulo na 1ª Mostra Saúde 
com Agente: experiências 
de integração entre Agen-
tes Comunitários de Saúde 
(ACS) e Agentes de Com-
bate às Endemias (ACE), 
realizada em Brasília.

Com o trabalho intit-
ulado “Geoprocessamen-
to e Atenção Primária, 

uso de mapas virtuais e a 
otimização das práticas 
de cuidado”, os servidores 
foram selecionados entre 
os 33 projetos enviados e 
conquistaram uma das 15 
vagas disponibilizadas ao 
estado de SP para partic-
ipar do evento. A Mostra 
teve 411 inscrições, 200 
trabalhos selecionados e 10 
premiados, sendo dois de 
cada região do Brasil.

Entre os objetivos, a 
iniciativa visa dar visibili-
dade às práticas de forta-
lecimento da integração da 
atenção básica e vigilância 

em saúde, promovidas pe-
las ações realizadas pelos 
Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) e Agentes 
de Combate às Endemias 
(ACE) de todo o Brasil, ao 
reconhecer os projetos que 
fortalecem o Sistema Único 
de Saúde (SUS).

A mostra foi desenvolvi-
da pelo Ministério da Saúde 
(MS), por meio da Secretar-
ia de Gestão do Trabalho 
e da Educação na Saúde 
(SGTES), em parceria com 
o Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems) e a Uni-

versidade Federal do Rio 
Grande do Sul (UFRGS).

Agora o projeto irá con-
correr no evento Prêmio 
Espírito Público, projeto 
da Parceria Vamos – for-
mada pela Fundação Le-
mann, Instituto Humanize 
e República.org – voltado 
à atuação de profission-
ais que trabalham com o 
propósito de transformar 
positivamente o serviço 
público brasileiro. Caso a 
pesquisa seja vencedora, 
parte dos recursos da pre-
miação serão doados ao Lar 
Mãe Maria.

Novas Conselheiras Tutelares tomam posse em 
Santo Antônio de Posse 

Com a importante 
missão de zelar pelos di-
reitos de crianças e ado-
lescentes, as novas consel-
heiras tutelares de Santo 
Antônio de Posse foram 
diplomadas e empossa-
das na manhã da última 
quarta-feira, 10 de janeiro, 
no plenário da Câmara 
Municipal. A cerimônia foi 
conduzida pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente. 

Viviane Inaba, Fernan-
da Turolla, Rafaela Valse-

chi, Lu Mota e Aline Costa 
estarão à frente do órgão 
pelo período de 2024 a 
2027. Viviane, Fernanda e 
Lu Mota seguem no Con-
selho, enquanto Rafaela e 
Aline exercerão o mandato 
pela primeira vez.

“Participei da soleni-
dade ao lado do presidente 
do poder legislativo, João 
Marcos Bazani, da minha 
vice, Ana Brandão, da pri-
meira-dama e secretária 
de Desenvolvimento So-
cial, Ana Lima, do presi-

dente do CMDCA, Felipe 
Aguiar, vereadores e de-
mais autoridades do mu-
nicípio”, disse o prefeito 
João Leandro Lolli

De acordo com o pre-
feito, o Conselho Tutelar 
representa a sociedade 
na defesa dos direitos da 
população infantojuvenil, 
sendo fundamental para 
garantir o direito à vida, à 
saúde, à educação, ao laz-
er, à liberdade, à cultura 
e à convivência familiar 
e comunitária. “Seu tra-

balho, soma-se ao que 
temos realizado na admin-
istração, com a melhoria 
das escolas da rede pública 
de ensino, educação em 
tempo integral, oferta de 
atividades esportivas e 
culturais voltadas à juven-
tude, retomada da ronda 
escolar, ensino focado na 
promoção do protago-
nismo e autonomia dos 
alunos, entre outras ações. 
Boa sorte às novas consel-
heiras e contem sempre 
conosco!”
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ESTÁGIO:

Para participar é preciso manifestar interesse no setor de Protocolo, que fica no Paço Municipal 

Vagas para estagiários na área 
de Educação 

O Departamento Mu-
nicipal de Educação de 
Holambra abre na sex-
ta-feira, 19 de janeiro, 
inscrições para estu-
dantes que desejam at-

uar como estagiários nas 
unidades de ensino da 
cidade. 

Para participar é pre-
ciso manifestar interesse 
no setor de Protocolo, 

que fica no Paço Mu-
nicipal, localizado na 
Alameda Maurício de 
Nassau, 444, apresentar 
documentos pessoais 
e comprovantes de en-

dereço e de matrícula.  
O prazo segue até 31 

de janeiro. Mais infor-
mações podem ser obti-
das por meio do telefone 
(19) 3802-1877!

Merendeiras da rede municipal 
passam por capacitação

25 merendeiras que 
atuam na rede pública 
municipal de ensino 
part ic iparam na úl -

t ima semana de  ca-
pacitação sobre técni-
cas dietéticas para o 
preparo de refeições 

aos frequentadores do 
berçário. Uma impor-
tante iniciativa para 
aperfeiçoar o trabalho 

e garantir uma alimen-
tação ainda melhor aos 
pequenos holambrens-
es!

Prefeitura de Artur Nogueira anuncia volta às aulas e 
melhorias na rede municipal

Com o início do ano 
letivo se aproximando, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Educação, 
anuncia as datas de re-
torno às aulas e uma 
série de melhorias real-
izadas durante o período 
de férias nas instituições 
educacionais do mu-
nicípio.

As creches, destina-
das a crianças de 0 a 3 
anos, retornam na próx-
ima terça-feira (23). Já a 
pré-escola, para crianças 
de 4 e 5 anos, o Ensino 

Fundamental 1 (1º ao 
5º ano) e a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), 
terão as atividades re-
tomadas no dia 5 de 
fevereiro.

De  acordo  com a 
secretária  da pasta, 
Débora Sacilotto, duran-
te as férias escolares, al-
gumas creches e escolas 
passaram por uma série 
de melhorias. “Embora 
muitos destes serviços 
ocorram ao longo do 
ano, alguns específicos 
foram intensificados du-
rante as férias escolares, 

aproveitando a ausência 
dos estudantes”, pontua.

Entre as medidas, se 
destacam: dedetização; 
desratização; desin-
fecção da areia; limpe-
za de caixas d’água e 
reparo em reservatório; 
troca de pisos, azulejos 
e realização de reparos 
elétricos e hidráulicos 
em algumas escolas; 
continuidade do serviço 
de pintura que já estava 
em andamento; limpeza 
pesada, como lavagem 
de cortinas e colchões 
nas creches.

Além disso, nos próx-
imos dias, os profission-
ais de educação par-
ticiparão de encontros 
formativos, visando a re-
flexão das práticas para 
o aprimoramento do 
trabalho realizado.

“Cada melhoria real-
izada durante as férias 
foi pensada para ofere-
cer o melhor em termos 
de segurança e confor-
to aos nossos alunos. 
Estamos ansiosos para 
recebê-los de volta às 
salas de aula”, conclui 
Sacilotto.

Cadastramento do Auxílio-Transporte 
em Santo Antônio de Posse: Período de 

recadastramento aberto

Santo Antônio de Pos-
se inicia o período de 
recadastramento para 
o Auxílio-Transporte, 
oferecendo uma opor-

tunidade crucial para 
estudantes garantirem 
o benefício em 2024. O 
procedimento é indis-
pensável para aqueles 

que desejam assegurar 
o reembolso de despesas 
com transporte durante 
o ano letivo.

Período de Recadas-
tramento: 10/01/2024 a 
05/02/2024

Durante esse interva-
lo, os estudantes interes-
sados devem comparecer 
pessoalmente à Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Social, localizada na rua 
Santo Antônio, 386 – 
Centro. O atendimento 
está disponível de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
16h30.

A ausência no proces-
so de recadastramento 
resultará na perda do 
direito ao reembolso, 
tornando essencial que 
todos os beneficiários 
cumpram com o prazo 
estabelecido.

Para efetuar o reca-
dastramento com suces-
so, os estudantes devem 
apresentar os seguintes 
documentos:

RG e CPF
Holerite ou Declaração 

de Ausência de Renda
C o m p r o v a n t e  d e 

Residência

Atestado de Matrícula
C o m p r o v a n t e  d e 

Residência
Cadastro no Cartão 

Cidadão é Obrigatório!
Além dos documentos 

mencionados, é imper-
ativo que os estudantes 
já possuam cadastro no 
Cartão Cidadão. Este é 
um requisito essencial 
para a concessão do Aux-
ílio-Transporte em Santo 
Antônio de Posse.

A  A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal reforça a im-
portância do recadastra-
mento dentro do prazo 

estipulado para evitar 
transtornos e garantir 
que todos os beneficiári-
os tenham acesso ao

Auxílio-Transporte 
ao longo do ano letivo de 
2024. A colaboração de 
todos é fundamental para 
o sucesso desse processo.

Não deixe de com-
parecer à Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
durante o período des-
ignado e assegure-se de 
cumprir todos os requi-
sitos para desfrutar do 
Auxílio-Transporte em 
Santo Antônio de Posse.

Inscrições para o Centro 
de Educação de Jovens e 
Adultos vão até dia 2 de 

fevereiro 
De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, abriu nesta 
semana as inscrições para 
as matrículas no Centro 
de Educação de Jovens e 
Adultos (CEJA).

As inscrições, válidas 
para alunos a partir de 15 
anos de idade, podem ser 
feitas até o próximo dia 2 
de fevereiro, diretamente 
no CEJA, que fica na Esco-
la Municipal Cel. Amâncio 
Bueno, na Rua Bahia, 140, 
no bairro São João, das 
7h às 16h, de segunda a 

sexta-feira.
No momento da in-

scrição, é necessário 
apresentar os seguintes 
documentos: RG, com-
provante de endereço, 
Cartão Cidadão, uma foto 
3x4, histórico escolar do 
pretendente e declaração 
de transferência anual.

Mais  informações 
podem ser obtidas pelo 

telefone (19) 3867-3399 
(WhatsApp) ou pelo 

e-mail ceja@jaguariuna.
sp.gov.br.
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INFORMATIZAÇÃO:

Todas as unidades do Município estão 100% informatizadas com utilização do sistema e-SUS e equipes qualificadas e treinadas

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, concluiu o pro-
cesso de informatização 
das unidades públicas de 
saúde. Agora, todas as 
unidades do Município 
estão 100% informati-
zadas com utilização do 

sistema e-SUS e equipes 
qualificadas e treina-
das. A informatização dá 
mais agilidade no aten-
dimento e facilita a vida 
dos usuários.  

O uso da tecnologia 
na saúde pública em Ja-
guariúna também está 
presente na implanta-
ção da telemedicina, 

que oferece atendimento 
complementar ao pre-
sencial convencional.

“Tais tecnologias 
têm o poder de romper 
barreiras geográficas, 
econômicas e culturais, 
tornando possível que 
pessoas em áreas mais 
distantes tenham acesso 
a um atendimento médi-
co adequado”, informa a 
Secretaria de Saúde.

Segundo a secretaria, 
as consultas médicas na 
rede pública de Jagua-
riúna estão a um clique 
do paciente, que não 
precisa mais procurar 
uma UBS para estas es-
pecialidades. “Tem toda 
a facilidade de agendar 
a consulta na palma da 
sua mão, basta ter o Car-
tão Cidadão e o aplica-
tivo CCC Jaguariúna ou 

até mesmo entrar em 
contato via WhatsApp”, 
conclui a secretaria.

No Prontuário Eletrô-
nico do Cidadão, é pos-
sível organizar a agenda 
dos profissionais das 
UBS, orientando o flu-
xo de atendimento de 
acordo com as deman-
das agendadas e espon-
tâneas do cidadão, bem 
como fazer o registro 
do seu atendimento ou 
orientar a resolução da 
necessidade do cidadão 
da melhor forma possí-
vel.

Veja como é fácil usar 
a rede pública de Saúde 
com o novo sistema in-
formatizado:

Paciente agendado:
- Ao realizar o agen-

damento eletrônico (que 

pode ser feito presen-
cialmente, por telefone, 
aplicativo de agenda-
mento ou WhatsApp), o 
paciente recebe o com-
provante de agenda-
mento;

- Na data agendada, 
o paciente se apresenta 
à recepção da unidade, 
que o insere no sistema 
para atendimento do 
profissional agendado;

- O profissional visu-
aliza no sistema o nome 
do paciente a ser atendi-
do e o chama para aten-
dimento;

- Todo atendimento 
é registrado: anamnese, 
diagnóstico, condutas, 
prescrições, encaminha-
mentos, solicitações de 
exames, etc;

- Caso o paciente 
precise de outro aten-

dimento na unidade, o 
profissional que realizou 
o primeiro atendimento 
pode encaminhar. Caso 
as demandas tenham 
sido solucionadas, o pro-
fissional encerra o aten-
dimento.

Paciente em demanda 
espontânea:

 - O paciente se dirige 
à recepção, solicitando 
atendimento;

 - O recepcionista in-
sere o paciente no sis-
tema para acolhimento 
com enfermeiro;

 - O profissional iden-
tifica a demanda do pa-
ciente e, se necessário, o 
encaminha para atendi-
mento de outros profis-
sionais ou, se resolvido 
o caso, encerra o atendi-
mento.

Jaguariúna conclui informatização da rede pública 
de saúde e inova com atendimento on-line 

Jaguariúna promove ‘Janeiro Branco’ para falar 
sobre a importância da saúde mental

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, realiza a cam-
panha “Janeiro Branco”, 
que tem como objetivo 
promover a saúde mental 
e falar sobre a importân-
cia e cuidados que se 
deve ter com a mente.

A ação será realizada 
ao longo de todo o mês 
em várias unidades bási-
cas de saúde (UBSs) do 
município. Haverá rodas 
de conversa, palestras, 
oficinas de saúde mental, 
elaboração de murais, 
entre outras atividades. 
Tudo acompanhado de 
perto por profissionais 
da psicologia (Confira a 
programação completa 
abaixo).

Haverá atividades nas 
UBSs Nova Jaguariúna, 
Florianópolis, Fonta-
nella, Miguel Martini, 
Guedes, Tanquinho e 
Roseira de Baixo.

Segundo o Ministério 
da Saúde, o “Janeiro 
Branco” visa “alertar 
para os cuidados com 
a saúde mental e emo-
cional da população, a 

partir da prevenção das 
doenças decorrentes do 
estresse, como ansie-
dade, depressão e pâni-
co”.

Ainda de acordo com 
o ministério, “as doenças 
mentais podem ser cau-
sadas por uma série de 
fatores, como genéti-
ca, estresse, abuso de 
substâncias e traumas”, 
além dos transtornos de 
humor, esquizofrenia e o 
transtorno bipolar.

JANEIRO BRANCO 
2024 – SAÚDE MEN-
TAL ENQUANTO HÁ 
TEMPO!

PROGRAMAÇÃO:
UBS Nova Jaguariúna
- Mini palestras na 

recepção sobre o tema 
Janeiro Branco durante 
o mês de janeiro

Psicóloga responsável: 
Andreia de Oliveira

16/01 às 10:00 - USF 
Florianópolis

– II Oficina de Saúde 
Mental: Elaboração de 
um mural sobre como 
cuidar da saúde mental

P s i c ó l o g o  r e -
sponsável: Henrique De 

Divitiis Camuzzo
16/01 às 14:00 – Cola 

Aqui
Roda de conversa no 

grupo de atendimento 
aos adolescentes com o 
tema “Excessos”

Psicóloga responsável: 
P a t r i c i a  M a g a l h ã e s 
Figueiredo

18/01 às 14:00 – Cola 
Aqui

Roda de conversa no 
grupo de atendimento 
aos adolescentes com o 
tema “Excessos”

Psicóloga responsável: 
P a t r i c i a  M a g a l h ã e s 
Figueiredo

19/01 às 8:30 – UBS 
Fontanella

- Palestra: Depressão, 
ansiedade e pânico na 
vida cotidiana: ainda há 
tempo!

Psicólogo responsável: 
Tiago Ribeiro de Sá

22/01 às 8:30 – UBS 
Nova Jaguariúna

- Roda de conversa 
terapêutica sobre Auto-
conhecimento

Psicóloga responsável: 
Andreia de Oliveira

22/01 às 11:00 – Cola 
Aqui

Roda de conversa no 
grupo de atendimento 
aos adolescentes com o 
tema “Excessos”

Psicóloga responsável: 
P a t r i c i a  M a g a l h ã e s 
Figueiredo

22/01 às 13:00 - USF 
Florianópolis

 – Conversa em sala 
de espera sobre o Janeiro 
Branco

P s i c ó l o g o  r e -
sponsável: Henrique De 
Divitiis Camuzzo

23/01 às 14:30 – UBS 
Nova Jaguariúna

-  Roda de conversa 
terapêutica sobre “Os ex-
cessos e a saúde mental”

Psicóloga responsável: 
Andreia de Oliveira

24/01 – UBS Miguel 
Martini

- Conversa aberta na 
recepção sobre “Quais 
estão sendo seus exces-
sos e suas faltas?”

Psicóloga responsável: 
Júlia Maria Fiorello

24/01 – CAPS
- Dinâmica de grupo 

e roda de conversa com 
usuários e familiares

Psicóloga responsável: 
Maria Aparecida Lou-

renço da Silva
25/01 – UBS Guedes
- Conversa aberta na 

recepção sobre “Quais 
estão sendo seus exces-
sos e suas faltas?”

Psicóloga responsável: 
Júlia Maria Fiorello

26/01 às 8:30 – UBS 
Fontanella

-  Palestra:  Saúde 
Mental na adolescência: 
emoções a flor da pele! 
Manejando conflitos em 
uma fase de descobertas.

Psicólogo responsável: 
Tiago Ribeiro de Sá

29/01 às 8:00 – UBS 
Tanquinho

- Discussão com os 
usuários e orientações 

práticas sobre “Saúde, 
relacionamento, auto-
compaixão e equilíbrio”

Psicóloga responsável: 
Ana Paula Alves da Silva

30/01 às 9:00 - USF 
Florianópolis

– Caminhada Janeiro 
Branco

P s i c ó l o g o  r e -
sponsável: Henrique De 
Divitiis Camuzzo

30/01 – UBS Roseira 
de Baixo

- Discussão com os 
usuários e orientações 
práticas sobre “Saúde, 
relacionamento, auto-
compaixão e equilíbrio”

Psicóloga responsável: 
Ana Paula Alves da Silva

BOA NOTÍCIA: Saúde anuncia que filas para 
várias cirurgias foram “zeradas”

De Mogi Mirim

O ano de 2024 começa 
com uma excelente notícia 

para o setor de Saúde de 
Mogi Mirim. As filas para 
cirurgias gerais, como 
hérnia, vesícula e hemor-

roidas foram “zeradas”, 
ou seja, quem precisar 
realizar qualquer um dess-
es procedimentos pode 
agendar, imediatamente, 
a cirurgia. 

O mesmo acontece com 
as cirurgias ginecológicas, 
oftalmológicas, urológi-
cas e bucomaxilofacial. A 
secretária municipal de 
Saúde, Clara Alice Franco 
de Almeida Carvalho, res-
saltou ainda que, mesmo 
as cirurgias neurológicas, 
tanto as de alta como as 
de média complexidades, 
tiveram as filas extintas.

Porém, ela lembra que 
muitas pessoas ainda rec-

lamam que, apesar de 
estarem na fila, jamais 
foram chamadas. Clara 
explica que, nesses casos, 
essas pessoas não se reca-
dastraram nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
e, justamente por isso, 
quando são convocadas 
para realizar as operações, 
acabam não sendo encon-
tradas, já que os dados do 
paciente estão desatual-
izados.

No ano passado, a Sec-
retaria de Saúde fez vários 
apelos aos pacientes das 
UBSs para que atualizas-
sem os dados cadastrais. 
Apesar de uma boa res-

posta do público, ainda 
há muita gente que não 
renovou as informações. 
Portanto, é fundamental 
que as pessoas manten-
ham o cadastro atualiza-
do nas UBSs em que são 
atendidas.

“Quem estiver com os 
dados em ordem, vai ser 
operado rapidamente”, re-
força a secretária. As ciru-
rgias eletivas estão todas 
sendo feitas na Santa Casa 
de Mogi Mirim. Clara faz 
questão de ressaltar que o 
fato de as filas de algumas 
cirurgias estarem “zera-
das” se deve, sobretudo, 
aos mutirões realizados 

em 2023, assim como na 
organização e sintonia en-
tre médicos, Santa Casa e 
Secretaria da Saúde.

Clara acredita que, em 
2024, com a entrada do 
SUS (Sistema Único de 
Saúde) “Paulista”, que 
reajusta, significativa-
mente, os procedimentos 
médico-hospitalares em 
todo o Estado, o núme-
ro de cirurgias em Mogi 
Mirim deve aumentar. 
Atualmente, o Município 
recebe R$ 630 mil men-
sais do governo federal e 
outros 837 mil do governo 
paulista destinados à San-
ta Casa.
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INOVAÇÃO: 

A chegada com força da inteligência artificial já começa a forjar uma revolução também neste setor 

Primeira porteira robô do mundo será apresentada 
em Campinas

Em franca expansão, o 
mercado de condomínios 
não para de apresentar 
novidades e invenções 
que prometem facilitar 
a vida dos moradores e 
otimizar a gestão do con-
vívio dentro do espaço 
coletivo. A chegada com 
força da inteligência ar-
tificial já começa a forjar 
uma revolução também 
neste setor, prova disso 
é que um dos principais 
eventos responsáveis por 
lançar as grandes tendên-
cias da área, o “Café com 
Síndico”, que volta a ser 
realizado em Campinas 
no próximo dia 25 de ja-
neiro, anuncia para esta 
edição a apresentação 
de uma das maiores in-
ovações dos últimos anos 
neste segmento: a pri-
meira “Porteira Robô” do 
mundo.

Batizada de “Hellô”, 
a assistente virtual foi 
desenvolvida pela startup 
campineira Homebook, 
empresa graduada pela 
Incubadora de Empre-
sas de Base Tecnológica 
da Unicamp e fundada 
pelo ex-aluno de Ciên-
cias Sociais da Univer-
sidade e pesquisador, 
Alcino Vilela. A solução 
pioneira é comercializada 
pelo Grupo Águia Se-
gurança, empresa pro-
vedora de soluções de 
sistemas eletrônicos de 
segurança, monitoramen-
to de alarmes e video-
monitoramento.

Mas, afinal, o que é e 
o que faz essa Porteira 
Robô?

Para tentar entender 
como a invenção funcio-
na, é preciso deixar claro 
que ela está longe de atuar 
somente na segurança 
convencional. Equipada 

com inteligência artificial 
de ponta, com seus algo-
ritmos capazes de elevar 
a eficácia de funciona-
mento a patamares nunca 
antes vistos, a tecnologia 
promete ser um divisor 
de águas no mercado e na 
rotina dos condomínios.

Ninguém melhor para 
detalhar suas diversas 
funcionalidades do que 
o próprio criador e “pai” 
da Hellô: “Em menos 
de 2 minutos a porteira 
robô atende o visitante, 
registra o seu nome, CPF 
e foto, chama o condômi-
no por vídeochamada ou 
grava recado se estiver 
ausente, abre o portão 
por biometria facial, avi-
sa se a porta ficar aberta, 
notifica o disparo dos 
alarmes de invasão, de 
cerca elétrica, de incêndio 
ou de elevador travado. 
Também faz a reserva de 
espaços coletivos, registra 
ocorrências, avisa o rece-
bimento de encomendas, 
envia comunicados, mon-
itora as câmeras de segu-
rança 24 horas e, se for 
necessário, notifica situ-
ações de pânico durante o 
reconhecimento facial ao 
ingressar no condomínio, 
sendo a única no mundo 
com essa funcionalidade”, 
enumera Vilela.

Este último é um ponto 
que merece ser destacado. 
A empresa desenvolveu 
uma tecnologia exclusiva 
com o objetivo de iden-
tificar e notificar situ-
ações de pânico a partir 
do reconhecimento facial 
das expressões do mora-
dor que esteja sofrendo 
algum tipo de situação 
de estresse como um se-
questro relâmpago, por 
exemplo. Em casos como 
esse, em que o perigo 
é detectado através do 

aprimoramento da tec-
nologia desenvolvida pela 
empresa, os responsáveis 
pelo condomínio são ime-
diatamente comunicados 
pelo sistema para que 
possam agir.

Além disso, a economia 
significativa gerada com a 
robotização do sistema e 
a plena integração com 
a IoT (Internet das Cois-
as) farão com que várias 
tarefas que antes depen-
diam dos porteiros ou até 
mesmo do síndico sejam 
automatizadas, como: 
portões, alarmes, sen-
sores, iluminação, mo-
tores, exaustores, bombas 
d’água, sensor de nível de 
caixa d’água, ar-condicio-
nado, iluminação, etc.

“Estamos diante de 
uma porta para o futu-
ro. Nossa porteira robô 
não só oferece segurança 
avançada, mas também 
traz a perspectiva real de 
uma redução significativa 
nas taxas condominiais. 
Estamos moldando um 
amanhã mais seguro e 
acessível a todos”, as-
sinala Paulo Ferracini, 
gerente comercial da em-
presa Águia, detentora 
dos direitos de comercial-
ização da tecnologia.

Quem quiser conhecer 
melhor a Hellô e toda a 
revolução que a primeira 
porteira robô do mundo 
promete fazer em breve 
é só comparecer ao Café 
com Síndico para o lança-
mento oficial no dia 25 
de janeiro, no Hotel Pre-
mium Campinas, a partir 
das 14 horas. Lembrando 
que é necessário se inscre-
ver até o dia 24 de janeiro 
para ter acesso ao evento.

CAFÉ COM SÍNDICO 
CAMPINAS

Além da apresentação 

da pioneira porteira robô, 
a primeira edição do ano 
do evento traz ao debate o 
tema “Condomínio Inteli-
gente, Sustentável e Se-
guro”, com a participação 
do especialista Paulo Fer-
racini, gerente comer-
cial da empresa Águia 
Sistemas de Segurança 
Eletrônica e Monitora-
mento, que há 25 anos 
atua na oferta de serviços 
e soluções em segurança 
para condomínios e em-
presas. Sua palestra dará 
ênfase à necessidade de 
integração dos sistemas 
de segurança dentro de 
cada empreendimento.

A programação do Café 
com Síndico do dia 25 de 
janeiro terá a palestra 
como o tema “CyberCon-
domínio 5.0 | tecnologias, 
tendências e desafios para 
os Condomínios Inteli-
gentes do Futuro”, apre-
sentada pelo pesquisador.

O evento também terá 
uma roda de conversa 
com a participação do 
Coronel José Elias de 
Godoy e abordagem so-
bre as modalidades mais 
recorrentes de assaltos 
registradas em condomí-
nios, as principais falhas 
de segurança que ocorrem 
atualmente e precisam ser 
corrigidas e quais são os 
deveres e obrigações dos 
síndicos nesses casos.

Outro tema que será 
levantado é sobre a re-
sponsabilidade do síndico 
com relação ao elevador, 
que terá a presença da 
equipe da empresa Atlas 
Schindler destacando os 
pontos principais a serem 
observados pela gestão 
condominial nesta esfera.

As inscrições para o 
evento estão abertas e 
podem ser feitas no site 

do Café com Síndico: 
www.cafecomsindico.
com/eventos. A entrada é 
franca para síndicos, sub-
síndicos, conselheiros, 
zeladores, porteiros, te-
soureiros, presidentes de 
associações residenciais, 
gerentes e gestores pre-
diais. Ao final do evento, 
os participantes poderão 
confraternizar em um 
happy hour e os presentes 
concorrerão a brindes 
e a um sorteio de R$ 
1.000,00.

“O principal objetivo 
de cada evento Café com 
Síndico que promovemos 
é fazer com que as pes-
soas da área se conect-
em, encontrem novas 
informações, estabeleçam 
contatos com empresas 
importantes do ramo e 
consigam promover a 
união entre si que resulte 
em soluções inovadoras 

para uma gestão mais efi-
ciente, tecnológica, segu-
ra e transparente no dia a 
dia de seus condomínios”, 
ressalta a administradora 
de empresas e diretora do 
Café com Síndico, Luci-
ana Henrique Remondi.

INFORMAÇÕES:
Café com Síndico em 

Campinas/Hortolândia – 
“Condomínio Inteligente, 
Sustentável e Seguro”.

Data: 25 de janeiro – 
Quinta-feira

Local: Hotel Premium 
Campinas – R. Novotel, 
931 – Jardim Nova Apa-
recida.

Horário: 14h às 22h30
Mais informações: (19) 

99766-9075. E-mail: con-
tato@cafecomsindico.
com

I n s c r i ç õ e s :  w w w .
cafecomsindico.com/
eventos

Da Redação

O Araribá Jardim Bo-
tânico (AJB) receberá, 
entre 22 de janeiro e 2 de 
fevereiro, 36 participantes 
de projetos conservacio-
nistas de 15 países no mu-
nicípio de Amparo (SP). 
Em pauta, a discussão de 
metodologias e critérios 
para certificar iniciativas 
de reflorestamento que 
garantam a biodiversida-
de e a criação de um “Pa-
drão Global de Biodiver-
sidade” – projeto criado 
e encabeçado pela ONG 
britânica Botanic Gardens 
Conservation Internatio-
nal (BGCI), que tem como 
parceiros jardins botâni-
cos do mundo todo.

O Araribá Jardim Bo-
tânico (AJB) vai realizar, 
entre 22 de janeiro e 2 de 
fevereiro, em sua sede em 
Amparo (SP), um encon-
tro com representantes 
de 15 países, como mais 
um passo para o desen-
volvimento de um “Padrão 
Global de Biodiversidade”. 
A iniciativa, cuja sigla em 
inglês é GBS (Global Bio-
diversity Standard), foi 
idealizada pela ONG britâ-
nica Botanic Gardens Con-
servation International 
(BGCI) – da qual o AJB é 
parceiro no Brasil.

A ideia do GBS é de-
senvolver critérios, prá-
ticas e metodologias que 
garantam a manutenção, 

estimulem e perpetuem a 
biodiversidade em proje-
tos de reflorestamento e 
conservação de matas na-
tivas nos vários biomas do 
Planeta. O Padrão Global 
de Biodiversidade surgiu 
após a constatação, pelo 
BGCI, que, embora haja 
no mundo “uma rápida 
expansão dos plantios de 
árvores”, não tem existido 
preocupação com a efetiva 
manutenção e o estímulo 
à biodiversidade nesses 
plantios – que acabam se 
resumindo a captadores 
de carbono.

Desta forma, o BGCI 
idealizou o Padrão Global 
de Biodiversidade, a fim 
de “interromper essa cri-
se e reconhecer iniciativas 
que protejam, restaurem e 
melhorem a biodiversida-
de florestal, em vez de ace-
lerar o seu declínio”, diz a 
ONG.

No encontro em Am-
paro, município-sede do 
AJB, 36 participantes vão 
apresentar relatórios de 
trabalhos de campo reali-
zados em seus respectivos 
países de um ano para cá, 
atualizações gerais, toma-
das de decisão e definição 
de estratégias e ações fu-
turas, informa o diretor 
do AJB, o educador am-
biental Guaraci Diniz, que 
participou, há um ano, de 
encontro semelhante no 
Quênia, África.

Além de Brasil, estarão 

representados Uganda, 
Índia, Madagascar, Peru, 
Reino Unido, Indonésia, 
Jordânia, França, Estados 
Unidos, Alemanha, Quê-
nia, Suíça, China (Hong 
Kong) e Malásia.

Como maior rede botâ-
nica e de conservação de 
plantas no mundo, o BGCI 
garante ser “a rede mais 
qualificada para estabe-
lecer um padrão interna-
cional de biodiversidade”. 
Mais de 850 instituições 
– principalmente jardins 
botânicos ao redor do Pla-
neta – e 60 mil especialis-
tas em cerca de cem países 
estão ligados ao BGCI, seja 
como membros, parceiros 
ou colaboradores técnicos.

Quando o Padrão Glo-
bal de Biodiversidade es-
tiver desenvolvido, proje-
tos de reflorestamento e 
conservação florestal que 
de fato atendam a todos os 
seus critérios ESG (social, 
ambiental e de governan-
ça) receberão a certifica-
ção GBS.

O GBS foi inicialmente 
divulgado em 2021, du-
rante a 26ª Conferência 
do Clima (COP26), em 
Glasgow, Escócia. Desde 
então, já angariou parcei-
ros técnicos naqueles 15 
países para lançar as bases 
do que seria um ambiente 
florestal efetivamente bio-
diverso nos vários biomas 
pelo mundo. Já na COP28, 
realizada entre novembro 

e dezembro de 2023, em 
Dubai, nos Emirados Ára-
bes, o BGCI apresentou ao 
mundo o GBS, explicando 
o objetivo da certificação 
e os avanços obtidos até 
aqui no sentido de incenti-
vo à conservação da biodi-
versidade florestal.

No Brasil, o Araribá Jar-
dim Botânico – situado no 
Sítio Duas Cachoeiras, que 
abriga também a Reserva 
Particular do Patrimônio 
Natural (RPPN) Duas Ca-
choeiras, em Amparo – é 
o representante do BGCI 
para o GBS. Em 2021, a 
RPPN Duas Cachoeiras 
recebeu da Unesco o tí-
tulo de “Posto Avançado 
da Reserva da Biosfera do 
Programa Homem e Na-
tureza”.

Guaraci Diniz e a equi-
pe técnica do AJB já visi-
taram áreas de conserva-
ção florestal no Brasil nos 
biomas Cerrado, Mata 
Atlântica e Caatinga, com 
o objetivo de conhecer as 
áreas de reflorestamento 
e validar a metodologia de 
campo em projetos de res-
tauração ecológica, no que 
diz respeito à manutenção 
efetiva da biodiversidade.

Neste sentido, Guaraci 
Diniz observa que há áreas 
de recomposição florestal 
aparentemente biodiver-
sas, mas que só utilizam, 
por exemplo, espécies pio-
neiras da Mata Atlântica, 
que são de crescimento 

rápido, garantem efetiva 
cobertura florestal, porém 
têm “vida curta”. “São ini-
ciativas mais preocupadas 
na fixação imediata de 
carbono no solo do que 
propriamente em garantir 
que a floresta recomposta 
de fato se perpetue com 
biodiversidade plena”, co-
menta. Há, também, ca-
sos de florestas formadas 
com árvores pioneiras, 
secundárias e clímax, mas 
em um número baixo de 
espécies, o que também 
não garante o estímulo à 
biodiversidade. “Por fim, 
existem projetos que sim-
plesmente excluem a po-
pulação local dos seus be-
nefícios socioambientais e 
o GBS também levará os 
habitantes do entorno, no 
sentido de integrá-los ao 
projeto”, diz Guaraci Di-
niz.

Esta mesma realidade 
tem sido encontrada nos 
países parceiros do pro-
jeto, garante Guaraci Di-
niz. “Justamente por isso 
a reunião anual do GBS, 
no AJB, pretende chegar 
a um senso comum sobre 
como preservar a biodi-
versidade do Planeta com 
critérios efetivos”, finaliza.

SOBRE O BGCI – O 
Botanic Gardens Conser-
vation International é uma 
ONG fundada em 1987, no 
Reino Unido, com o obje-
tivo de unir os jardins bo-
tânicos do Planeta numa 

rede global para a conser-
vação de plantas. Seu obje-
tivo é apoiar e capacitar os 
membros e a comunidade 
conservacionista em geral 
para frear a ameaça de ex-
tinção de espécies flores-
tais. A visão do BGCI é um 
mundo em que a biodiver-
sidade vegetal seja valori-
zada, segura e apoie toda a 
forma de vida.

SOBRE O AJB – O 
Araribá Jardim Botâni-
co (AJB) foi fundado em 
2016, pelo educador am-
biental Guaraci Diniz, com 
o objetivo de conservar e 
estimular a biodiversida-
de da Reserva Particular 
do Patrimônio Natural 
(RPPN) Duas Cachoeiras, 
situada no Sítio Duas Ca-
choeiras, em Amparo (SP). 
Além disso, promover tro-
cas com outros jardins bo-
tânicos e interessados em 
conservação ambiental e 
servir como abrigo para 
projetos ligados à preser-
vação da Mata Atlântica, 
bioma no qual está inseri-
do. Já conta, desde então, 
com projetos feitos em 
parceria com o BGCI, a su-
íça Fundação Franklinia, 
de preservação de espécies 
nativas da Mata Atlântica 
ameaçadas de extinção, e 
a Unicamp, entre outros. 
Também integra a Aliança 
Brasileira de Jardins Botâ-
nicos e é parceiro do BGCI 
no projeto do Padrão Glo-
bal de Biodiversidade.

Araribá Jardim Botânico recebe evento internacional de 
estímulo à biodiversidade de Florestas em Amparo (SP)  


